

Fecha 21.04.2009	Sección Misión Política Nacional	Página 11
---------------------	-------------------------------------	--------------

Los Dados de Dios Sin Agua, sin luz, Pero Como Carne de Cañón Para el Voto

NIDIA MARÍN*

TIRO DESESPERADO.- Es un hecho: en México no se ha eliminado la toftura. Este señalamiento tantas veces realizado por José Luis Soberanes y Emilio Álvarez Icaza ha podido ser comprobado, masivamente, por los sufridos habitantes de la capital de la República, sólo que ahora en formas mucho más sutiles (pero no por ello menos lesivas), propinadas por las autoridades federales o locales en pro de sus intereses electorales.

Pareciera una contradicción que tales autoridades, en busca del voto lesionen al ciudadano, cuando el mismo tiene la libertad de otorgarlo al candidato de su preferencia, cuando puede ejercer veto para uno y otro partido y premiar al que mejor le parezca.

Este planteamiento tiene un por qué. A usted lector le voy a contar una historia real sucedida en la delegación Álvaro Obregón; arena de pleito político (los distritos también) entre el PAN y el PRD, razón por la cual el padecimiento ha sido para la clase media-alta, para la clase media-media, para la clase media-baja y para la clase de paupérrimos recursos; ubicada ésta última en las zonas delegacionales más altas.

Con motivo de la decisión de **José Luis Luege Tamargo**, dirigente de la Comisión Nacional del Agua, durante cinco días Álvaro Obregón, igual que otras diez delegaciones más, padeció el corte total de agua.

En ese lapso los vecinos tuvimos que aprender la técnica de los baños de esponja con el agua recolectada en cubetas, tambos, tinas, botes vacíos de pintura y ollas de distinto tamaño. Hubimos de lavarnos los dientes con medio vaso de agua; soportamos el olor a W.C. de gasolinería; lavamos los trastes con media cubeta con agua y con la otra mitad los enjuagamos; vimos con tristeza como morían las plantas y las flores en sus macetas, así como los peces en las peceras; comimos alimentos sin caldo y en general realizamos procedimientos dignos de un estado en guerra, de una ciudad sitiada.

"Sería una forma de educación", dirá usted lector. No, fue una decisión político-electoral. No creo que fuera la idea educacional. Ni siquiera algo similar a lo que usan en las poblaciones del desierto donde el cuidado del agua es toda una cultura. ¿Algún día tendremos que guardar



Página 1 de 2
\$ 18081.41
Tam: 559 cm2
EPARRA

Continúa en siguiente hoja

el agua en cascarones de huevo de avestruz? No, no existen suficientes aves de ese tipo. ¿Deberemos cavar profundo para extraer el agua? Ya lo hicimos, cerramos pozos porque están contaminados con arsénico y por ello cada año hay menos agua.

Hasta ahora los planes para el abastecimiento del líquido al Valle de México son los mismos de hace cuarenta

años: traer agua de fuentes lejanísimas, Temascaltepec, Tula y Tecoluitla (y dejar como páramos zonas de cultivo como ya sucedió en el Estado de México). Que se sepa no ha habido algún proyecto que logre no solamente una efectiva inyección del acuífero, sino fundamentalmente la captación de la mayoría de agua de lluvia para evitar que anualmente se vaya por las alcantarillas y se convierta en potable.

Claro que lo impiden los negocios, de los de aquí, de los de allá y los de acullá.

A propósito ¿Cuál sería la pérdida en productividad por la falta de agua?

¿Pagarán los habitantes de las delegaciones afectadas menos cuota de agua? Sucedería si estuviéramos soñando, de otra forma ¡imposible!

¿Entonces? Estamos perdidos... pero somos carne de cañón para el voto.

JUGADA DE BOCA DE LOBO.- Cuando al fin llegó el agua a las sedientas almas de Álvaro Obregón, ¡al día siguiente se fue la luz, durante 24 horas! Pero déjeme comentarle, lector, que era el quinto corte en los quince días que llevaba para entonces el mes de abril. Antes de que quitaran el agua (para supuestamente arreglar desperfectos del Cutzamala, que sigue prendido con pasadores) hubo cuatro apagones. El número total sin energía eléctrica casi alcanzó las 48 horas. Ya se puede imaginar los desperfectos en los aparatos eléctricos.

Sabemos que siempre hay recursos de la Compañía de Luz para justificar los apagones y salir airosa: el viento, la llovizna, la sobrecarga por los diablitos, etcétera, etcétera.

Y la pregunta es: ¿Por qué no colocan cableado subterráneo que eliminaría por lo menos estos tres problemas?

Segura respuesta: Porque es muy caro.

Sugerencia: Lo podrían hacer por colonia, poco a poco.

Presunción: Porque se acaba el negocio de los postes, el de la vista gorda que llevan a cabo muchos trabajadores para dejar que ambulantes, ciudadanos y muchos otros "se cuelguen" y les pasen dinero; porque habría una mejor administración pero algunos jefes de las sucursales ya no podrían hacer de las suyas.

Preguntas para la Compañía de Luz: ¿Van a eliminar de los recibos las 48 horas sin energía eléctrica en el mes de abril? ¿Tienen idea de las pérdidas de horas-hombre-productividad que han causado los apagones? ¿Por qué al cortar el cableado de quienes están colgados no retiran

y se llevan todo ese cable, ya que actualmente lo dejan y apenas se van los trabajadores vuelven a colocar los diablitos? ¿Por qué estas personas no son sancionadas por robo de energía eléctrica?

Por eso hablaba de tortura para el ciudadano que puntualmente paga impuestos y servicios que las autoridades tienen la obligación de otorgar.

¿Es válido, pues, que en pro de un proceso electoral las autoridades jueguen con el ciudadano? ¡Habremos de soportar hasta julio las ocurrencias del señor Luege y compañía!

Pero con todo y tortura, Usted lector tendrá en sus manos las diversas boletas para tomar la decisión que crea conveniente y llevarla a las urnas.

¡Ojalá no haya equivocación!

PAR DE PATITOS DEL RECUERDO.- Acapulco fue atacado por piratas en el siglo XVI, pero también en los años 90 del siglo XX. Recién que empezaron los ataques de los piratas somalíes, en México hubo imitadores locales. Allá en Pie de la Cuesta, a bordo de lanchas rápidas asaltaban a los turistas. Y ¡claro!, no detenían yates, ni se robaban buquetanques (de acuerdo al sapo es la pedrada), sino las bolsas y las carteras de los paseantes. Hasta que llegó la Marina y los atrapó. No sabemos si aun siguen tras las rejas.

marinnidia@hotmail.com

**Premio Nacional del Periodismo*

